



## Recueil d'intentions réciproques

Le présent accord d'intention est conclu entre :

**La Polynésie française**, représentée par le président de la Polynésie française, monsieur Edouard Fritch, ci-après désignée **la Polynésie française**,

**d'une part,**

Et,

**The Seasteading Institute**, association établie en Californie, représentée par son directeur général, monsieur Randolph Hencken, ci-après désignée **The Seasteading Institute**,

**d'autre part,**

ci-après désignées ensemble : les parties,

### 1- Considérant les éléments ci-après exposés :

1.1 - Le gouvernement de la Polynésie française a marqué tout son intérêt pour les problématiques de changement climatique. Sa contribution au Pact (Polynesians Against Climate Threats) est la manifestation de son engagement politique à considérer les menaces sur l'océan et les îles comme des enjeux d'avenir. Le gouvernement de la Polynésie française reconnaît que la montée des eaux menace ses terres, ses habitants et leur précieux mode de vie. Dans la déclaration de Taputapuatea du PACT, le gouvernement de la Polynésie française s'est engagé publiquement à « tout mettre œuvre en faveur de la préservation du patrimoine naturel et culturel polynésien pour devenir une vitrine mondiale du développement durable ».

RH

1.2 - The Seasteading Institute a pour but de lancer des prototypes d'îles flottantes dans les eaux calmes de Polynésie française. En tant que projet pilote, The Seasteading Institute le dénomme « projet d'île Flottante ». Lorsque le projet sera lancé, il apportera de nouvelles technologies, de nouveaux horizons de recherche et de nouvelles activités économiques à la Polynésie française. Le projet du Seasteading Institute est une opportunité pour développer de nouveaux espaces de vie sur la mer et offre la possibilité de multiplier ce type d'habitats durables dans d'autres lieux. Il ouvre la capacité de gagner de nouveaux espaces de vie pour les pays menacés par la montée des eaux, par la surpopulation ou par d'autres phénomènes dangereux. Leur site [www.seasteading.org](http://www.seasteading.org) détaille notamment l'organisation, les buts et les personnes qui portent ces projets d'îles flottantes.

1.3 - Attendu que le gouvernement de la Polynésie française encourage fortement le développement de ses ressources propres et en particulier le développement de l'économie bleue,

1.4 - Attendu que The Seasteading Institute, association à but non lucratif domiciliée en Californie, souhaite porter et promouvoir le projet du Seasteading Institute, en vue de la réalisation du Projet d'île Flottante en Polynésie française,

1.5 - Notant qu'en 2016, le gouvernement de la Polynésie française a invité The Seasteading Institute à présenter son concept de Projet d'île Flottante et les bénéfices en faveur des îles et des habitants de la Polynésie française,

1.6 - Notant que le projet du Seasteading Institute prévoit une zone économique spéciale innovante comprenant une partie en mer appelée Zone d'îles flottantes et une assise foncière appelée Zone d'ancrage,

1.7 - Notant que The Seasteading Institute a présenté un concept intéressant, innovant et à faible impact environnemental pour développer l'économie bleue,

1.8 - Par la signature du présent protocole, les parties souhaitent conjointement préciser leurs intentions réciproques au regard du projet pilote d'île Flottante en Polynésie française.

## **2- Objectif**

2.1 - Le présent protocole a pour objectif d'affirmer la volonté conjointe des parties à mettre en commun leurs efforts en vue de la réalisation d'un projet pilote d'îles flottantes en Polynésie française. L'élaboration de ce projet passe par diverses études abordant la faisabilité technique et juridique du projet en Polynésie française ainsi que le cadre réglementaire spécial permettant la création du Projet d'île Flottante situé dans une zone économique spéciale innovante. Cette volonté commune passe ainsi en premier lieu par une

RH



collaboration étroite entre les équipes de The Seasteading Institute et celles de la Polynésie française dans le but de prévoir les meilleures conditions pour développer des îles flottantes en Polynésie française dans une approche gagnant-gagnant.

2.2 - Le Projet d'Île Flottante développera des plateformes flottantes innovantes et durables. Il favorisera le développement de nouvelles technologies dans la Zone d'ancrage terrestre et dans la Zone d'îles flottantes. Le Projet d'Île Flottante respectera les normes environnementales définies par la Polynésie française. Il utilisera des énergies renouvelables. Il accueillera le développement de technologies innovantes pour la protection de l'environnement. Il ne s'intéressera à aucune ressource minière terrestre ou océanique. Les plateformes visent à attirer des investissements directs et indirects en Polynésie française et à accueillir de nombreux projets d'entreprises et de recherche. Le projet permettra à des experts internationaux de collaborer en Polynésie française afin de développer des plateformes capables de minimiser les effets de la montée des eaux. Il devra avoir un impact intéressant et significatif sur l'économie locale avec la mise en place d'une zone économique spéciale qui facilitera la création et la gestion d'entreprises.

2.3 - Afin que le Projet d'Île Flottante puisse atteindre ses objectifs, les parties signataires comprennent qu'elles doivent agir dans le cadre d'une réglementation spéciale établie en vertu des lois et règlements de la Polynésie française. Les parties conviennent de collaborer à l'étude de cette réglementation spéciale relative au Projet d'Île Flottante.

### **3- Intentions de The Seasteading Institute**

3.1 - The Seasteading Institute réalisera, à ses frais, toutes les études qu'il jugera opportunes et utiles pour la réalisation future du Projet d'Île Flottante en Polynésie française. Le contenu des études sera défini par The Seasteading Institute. Les études traiteront notamment :

3.1.1 - De la recherche d'espaces maritimes propices à l'installation d'îles flottantes,

3.1.2 - De la faisabilité technique du Projet d'Île Flottante dans le respect des principes relatifs au développement durable,

3.1.3 - De la faisabilité juridique et fiscale au regard de toutes les attentes du Seasteading Institute en ce qui concerne la création de zones économiques spéciales innovantes, en particulier sur les aspects économiques, de gouvernance, du droit du travail, des droits douaniers, des relations internationales, de pavillon et d'immatriculation, de permis d'entrée et de séjour, etc...

RH



3.2 - The Seasteading Institute communiquera à la Polynésie française les études qu'il aura réalisées-sur les points 3.1.1 à 3.1.3 du présent article.

#### **4- Intentions de la Polynésie française**

4.1 - A compter de la signature du présent protocole d'entente, la Polynésie française apportera à The Seasteading Institute toutes les facilités nécessaires à la bonne réalisation des études. Notamment, elle :

4.1.1 - Désignera un interlocuteur unique qui servira de liaison,

4.1.2 - Apportera toute l'information utile à la réalisation des études opérées par The Seasteading Institute dont elle dispose,

4.1.3 - Apportera toute la collaboration intellectuelle provenant soit des ministères, soit de l'administration polynésienne soit d'expertises tierces dûment mandatées à cet effet.

4.2 - La Polynésie française facilitera et accompagnera activement The Seasteading Institute dans toutes les démarches nécessaires auprès de l'Etat Français.

#### **5- Intentions communes**

5.1 - The Seasteading Institute et la Polynésie française sont convaincus que le Projet d'Ile Flottante est porteur d'espoir et d'avenir. Ils sont conscients que ce projet est innovant et requiert de la créativité. A cet effet, ils s'engagent à collaborer d'une manière active, sincère et transparente.

5.2 - Les parties s'entendent sur le fait que l'établissement d'une réglementation spéciale couvrant des zones maritimes et terrestres définies, est essentiel au Projet d'Ile Flottante et aux effets attendus par les parties signataires.

5.3 - Chacune des parties désignera un référent qui sera chargé du suivi du dossier au sein de sa propre équipe de travail.

5.4 - En fonction de la faisabilité juridique et fiscale du projet en lien avec les attentes des parties, elles pourront coopérer sur la rédaction d'un cadre réglementaire spécial relatif au Projet d'Ile Flottante favorisant la création et l'installation d'îles flottantes administrées en tant que zones spéciales innovantes en Polynésie française.

RH



## 6 - Durée du protocole

- 6.1 - Le présent protocole d'entente entrera en vigueur à compter de la signature de celui-ci.
- 6.2 - Les parties collaboreront activement afin de finaliser le cadre réglementaire spécial avant la fin de l'année 2017.

## 7 - Portée du protocole

- 7.1 - Chacune des parties peut résilier ce protocole à tout moment, à la demande d'une des parties signataires. Ce protocole d'entente n'établit aucune obligation légale entre les parties et ne peut faire l'objet d'aucun recours en justice de l'une ou l'autre partie.

## 8- Langue du protocole

- 8.1 - Le présent protocole sera signé dans sa version française et anglaise, chacune en deux exemplaires originaux. En cas d'interprétation ou de discussion sémantique, la version française fait foi.

Fait à San Francisco, Californie, le 13 Janvier 2017, en deux (2) copies originales.

Le Président  
de la Polynésie Française



Edouard Fritch

Par délégation  
JC Bourston

Le Directeur Général  
de The Seasteading Institute



Randolph Hencken



## Memorandum of Understanding

This Agreement of Intent is entered into between:

**French Polynesia**, represented by the President of French Polynesia, Mr. Edouard Fritch, hereinafter referred to as **French Polynesia**,

**Firstly,**

**And,**

**The Seasteading Institute**, a corporation located in California, represented by its Executive Director, Mr. Randolph Hencken, hereinafter referred to as **The Seasteading Institute**,

**Secondly,**

hereinafter jointly referred to as the parties,

### 1- Considering the following elements:

1.1 - The Government of French Polynesia has expressed its interest in the issues of climate change. Its contribution to the PACT (Polynesians Against Climate Threats) is the manifestation of its political commitment to consider threats to the ocean and the islands as issues for the future. The government of French Polynesia recognizes that the rising waters threaten its lands, its inhabitants and their precious way of life. In the PACT's Taputapuatea declaration, the Government of French Polynesia publicly committed to « make every effort to preserve the Polynesian natural and cultural heritage to become a global showcase of sustainable development ».

1.2 - The Seasteading Institute aims to launch prototypes of floating islands in the protected waters of French Polynesia. As a pilot project, The Seasteading Institute calls it the "Floating

RH

Island Project". When the project is launched, it will bring new technologies, new research horizons and new economic activities to French Polynesia. The Seasteading Institute's project is an opportunity to develop new living spaces on the sea and offers the possibility of multiplying this type of sustainable habitats in other places. It opens the capability of gaining new living spaces for countries threatened by rising water levels, overpopulation, or other dangerous phenomena. Their website [www.seasteading.org](http://www.seasteading.org) details the organization, goals, and people who carry out these floating island projects.

1.3 - Whereas the Government of French Polynesia strongly encourages the development of its own resources and in particular the development of the blue economy,

1.4 - Whereas The Seasteading Institute, a not-for-profit corporation domiciled in California, wishes to support and promote its project for floating islands in French Polynesia,

1.5 - Noting that in 2016, the Government of French Polynesia invited The Seasteading Institute to present its concept of the Floating Island Project and their benefits to the islands and inhabitants of French Polynesia,

1.6 - Noting that the Seasteading Institute's project provides for an innovative special economic zone comprising a part at sea called the Floating Islands Zone and a land base known as the Anchor Zone,

1.7 - Noting that The Seasteading Institute has presented an interesting, innovative and low environmental impact concept for developing the blue economy,

1.8 - By signing this Protocol, the Parties wish to jointly specify their mutual intentions with regard to the Floating Island Project in French Polynesia.

## **2- Objective**

2.1 - The purpose of this Protocol is to affirm the joint will of the Parties to pool their efforts for the implementation of a pilot project for floating islands in French Polynesia. The development of this project involves various studies addressing the technical and legal feasibility of the project in French Polynesia as well as the preparation of the special governing framework allowing the creation of the Floating Island Project located in an innovative special economic zone. In the first place, this common will involves close collaboration between the teams of The Seasteading Institute and those of French Polynesia with the aim of preparing the best conditions for developing floating islands in French Polynesia in a win-win approach.

2.2 - The Floating Island Project will develop innovative and sustainable floating platforms. It will promote the development of new technologies in the terrestrial Anchor Zone and in the

Floating Islands Zone. The Floating Island Project will respect the environmental standards defined by French Polynesia. It will use renewable energies. It will welcome the development of innovative technologies for the protection of the environment. It will not be interested in any land or ocean mineral resource. The platforms aim to attract direct and indirect investments in French Polynesia and host numerous businesses and research projects. The project will allow international experts to collaborate in French Polynesia to develop platforms capable of minimizing the effects of rising sea levels. It will have to have a favorable and significant impact on the local economy with the establishment of a special economic zone that will facilitate the creation and management of companies.

2.3 - In order for the Floating Island Project to achieve its objectives, the signatory parties understand that it must operate within a special framework established under the laws and regulations of French Polynesia. The Parties agree to cooperate in the study of this special governing framework relating to the Floating Island Project.

### **3- Intentions of The Seasteading Institute**

3.1 - The Seasteading Institute shall carry out, at its own expense, all studies which it deems appropriate and useful for the future realization of the Floating Island Project in French Polynesia. The content of the studies will be defined by The Seasteading Institute. The studies will include:

3.1.1 - The search for maritime spaces conducive to the installation of floating islands,

3.1.2 - The technical feasibility of the Floating Island Project in compliance with the principles relating to sustainable development,

3.1.3 - Legal and fiscal feasibility in light of all the expectations of The Seasteading Institute with regard to the creation of innovative special economic zones, in particular on economic aspects, governance, labor law, customs duties, international relations, flag and registration, entry and residence permits, etc.

3.2 - The Seasteading Institute will communicate to French Polynesia the studies it has carried out on points 3.1.1 through 3.1.3 of this article.



#### **4- Intentions of French Polynesia**

4.1 - From the signing of this Memorandum of Understanding, French Polynesia shall provide the Seasteading Institute with all facilities necessary for the proper conduct of the studies. In particular, it will:

4.1.1 - Designate a single point of contact to serve as liaison,

4.1.2 - Provide all relevant information at its disposal to carry out The Seasteading Institute's studies,

4.1.3 - Provide all the intellectual collaboration coming either from the ministries, the Polynesian administration, or from third party expert opinions duly mandated for this purpose.

4.2 - French Polynesia will facilitate and actively support The Seasteading Institute in all necessary steps with the French State .

#### **5- Common Intentions**

5.1 - The Seasteading Institute and French Polynesia are convinced that the Floating Island Project is a source of hope for the future. They are aware that this project is innovative and requires creativity. To this end, they undertake to cooperate in an active, sincere, and transparent manner.

5.2 - The parties agree that the establishment of special policies covering defined maritime and land areas, is essential to the Floating Island Project and the expected effects of the signatory parties.

5.3 - Each party will appoint a focal point who will be responsible for the follow-up of the file within its own working team.

5.4 - Depending on the legal and fiscal feasibility of the project in relation to the expectations of the parties, they will be able to cooperate on the drafting of a special governing framework for the Floating Island Project fostering the creation and installation of floating islands administered as innovative special zones in French Polynesia.

#### **6 - Duration of the MoU**

6.1 - This Memorandum of Understanding shall enter into force upon its signature.

6.2 - The Parties will collaborate actively to finalize the special governing framework by the end of 2017.



**7 - Scope of the MoU**

7.1 - Either party may terminate this MoU at any time, at the request of one of the signatory parties. This Memorandum of Understanding does not establish any legal obligation between the parties and is not subject to legal action by either party.

**8- Language of the MOU**

8.1 – This Memorandum of Understanding shall be signed both in its french and english versions, each in two original copies. In the event it differs from the english, the meaning of the french version shall prevail.

Done at San Francisco, California, January 13<sup>th</sup> of 2017, in two (2) original copies.

The President  
of French Polynesia



Edouard Fritch

*in délégation  
JC Benikou*

The Executive Director  
of The Seasteading Institute



Randolph Hencken

RH





*Le Président*

N° 00303 / PR

Papeete, le 12 JAN. 2017

**Monsieur Randolph HENCKEN**  
**Directeur Général de Seasteading Institute**

**Objet** : Rencontre du 14 janvier 2017

Monsieur le Directeur Général

Les affaires internes à mon gouvernement m'empêchent, à mon grand regret, de venir vous rencontrer ce samedi 14 janvier à San Francisco afin de signer le recueil d'intentions réciproques destiné à fonder notre coopération sur le projet d'îles flottantes.

Souhaitant que ce projet progresse, j'ai délégué le Ministre Jean-Christophe BOUISSOU à cette rencontre et lui ai conféré les pouvoirs nécessaires pour la signature du recueil d'intentions réciproques.

Je vous remercie pour toute l'attention que vous avez déployée pour établir un bon programme de visite à la délégation que je devais conduire. Je vous en remercie.

J'espère avoir une occasion prochaine de vous rencontrer à nouveau.

Je vous prie de bien vouloir accepter, Monsieur le Directeur Général, mes sincères salutations.

*Bien à vous*

**Edouard FRITCH**

